

abermahlen das Aufbott, nach Welß zu ziehen, und sonderlich alle Städt und Schlösser gegen Böhaim in guter Hut zu halten, weilien die Pfälzischen dorten her Hülffe gewärtig seyn. Um Lucia belägern die Pfälzischen Vitzhoffen, wollen von dannen ins Land fallen, der Kayser besilcht abermahlen alsobalden nach Welß zu erscheinen und mit den Obristen Hauptmann Herrn Wolffgangen von Polhaim wieder die Feind zu ziehen.

Anno 1508. willigt die Landschafft ob der Enns dem Kayser Hülff wider die Venediger 100. Pferd und 200. Fuß-Knecht auf 4. Monath lang zu unterhalten. Hauptleut übers Fuß-Bolck waren Geörg Perckhaimer, und Hanns Teuffel.

In der Palm-Weeken erget abermahlen das Aufbott, auf St. Gedrgen-Tag gerüst nach Linz zu erscheinen, am Sonntag Cantate ward Musterung gehalten, und zu Viertel-Hauptleuten bestellt: Im Haußruck Graf Geörg von Schaumberg, und wer ihm sonst aus den Land Leuthen gefällig. Traun-Viertel Geörg Dorster von Stein, und Lazarus Aspan zu Wimbspach, im Machlandt am untern Orth Heinrich Graf von Hardtegg; am obern Orth Laßla Prager Frenherr, und Herr Veit von Zelcking; Im Mühl-Viertel Herr Michael von Traun, und Herr Wolff Görger Ritter.

Anno 1509. geschicht von der Landschafft abermahlen ein Hülff an Bolck wider die Venediger, solches hat geführt der Feld-Hauptmann Herr Geörg von Scherffenberg, mit deme haben sich in diesen Zug begeben, Herr Geörg von Liechtenstein von Niclasburg, Herr Wilhelm und Wolffgang von Zelcking, Gebrüder, Herr Sebastian von Traun, und Herr Acharz von Rosenstein.

Anno 1513. bis 1520.

25.

Herr Wolffgang Görger zu Tolet, Ritter.

Ein Sohn Herrn Hilebranden Jörgers und Frauen Benigna Anhangesrin, war Kayser Maximilian I. Rath, Truchßäß und vorher Pfleger zu Wäzenberg, und Wolckerstorf, an. 1508. und 1511. dessen Bestallungs-Brief auf die Hauptmannschafft ist datirt zu Landau den 21. Febr. an. 1513. Vom Kayser Maximiliano ausgehend, hab ihn zu seinen Lands-Hauptmann seiner Marggraffschafft ob der Enns angenommen, Jahrs-Gold war damahls 700. fl.

Als an. 1519. den 12. Jenner oft ermelter Kayser Maximilian zu Welß in der Burg von dieser Welt abgeschieden, und hierauf ein Eöbl. Landschafft ob der Enns bis auf Ankunfft der Erb-Herrn König Carls zu Hispanien und Prinz Ferdinanden, beyder Erb-Herzogen zu Oesterreich Gebrüder sich der Lands-Administration unterfangen, haben sie bey dem Land-Tag, um Lichtmessen hernach zu Linz gehalten, gedachten Herrn Görger im Ambt der Hauptmannschafft länger zu verbleiben erhandelt, demselben aber aus jedem Stand drey zu Land-Räthen in Justitiæ-Sachen, so wohl der Lands-Defension adjungiret; welche waren:

Herr.
 Peter Probst zu St. Florian.
 Leonhard Abbt zu Wylsering.
 N. Abbt zu Paumgartenberg.
 Enriac Frenherr zu Polhaimb und Wartenburg.
 Hanns Herr von Scherffenberg, zu Spilberg.
 Acharz Herr von Rosenstein zu Rosensteinleuthen.
 Caspar Schallenberger zu Lufftenberg.
 Lazarus Aspan von Wimbspach.
 Sigmund Jägen-Reutter zu Pernau.
 Geörg Kernstock, Stadt-Richter zu Steyer.
 Michael Enrolt des Raths zu Linz.
 Michael Achleuttner des Raths zu Welß.

Der